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Escuela Pampa Algodonal 
y el fin a 50 años de espera 
Agrupación Campesina andina recordó los inicios del establecimiento, que 
hoy está en un terreno que se entregó a comodato al Slep por 3 años. 
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DESPUÉS DE 50 AÑOS DE LUCHA, LA AGRUPACIÓN CAMPESINA ANDINA PUDO INAUGURAR LA NUEVA ESCUELA PAMPA ALGODONAL. 

Bibiana Mamani H. 
cronicaMestrellaarica.cl 

ste año, el concejo 

E municipal aprobó 
un comodato por 8 

años a favor del Servicio 
Local de Educación Chin- 

chorro (Slep) respecto del 
predio municipal, reserva 
Cora N 2 del proyecto de 
parcelación, Agrupación 
Campesina Andina. Terre- 
nos donde hoy se encuen- 
tra la escuela rural más 
moderna del país con una 
inversión de 9 mil millo- 
nes de pesos, que fue inau- 
gurada esta semana por el 
ministro de Educación, Ni- 
colás Cataldo. 

Ante la renovación del 
comodato y el futuro que 
puedan tener estos pre- 
dios, Cataldo explicó que, 
“efectivamente es un pro- 
ceso que se va renovando, 
pero en estricto rigor lain- 

versión marca el destino 
del uso del espacio y queda 
afecto a uso educativo. Por 
lo que la continuidad del 

establecimiento está ga- 
rantizada”. 

En cuanto al plantea- 
miento del alcalde de Ari- 

UNA ESCUELA PEQUEÑA 

Isabel Quispe aseguró que la población creció y hacía falta 
una escuela con mayor capacidad. “La escuela se hizochica, 
poreso en esa oportunidadGuillermina Rojasjunto a la junta 
de vecinos de la Agrupación Campesina Andina apoyamos es- 
te proyecto porque noera prioridad en su momento, luego en 
pandemia hubo un estancamiento. Pero seguimos luchando 
aún cuando nuestros hijos ya nopodrán estar en estaescuela 
pero luchamosigual porque era para la comunidad, por eso 
queremos reconocer el trabajo de las familias que iniciaron 
con una escuelita de cholguan y que hoy tenemos esta gran 
infraestructura”. 
  
ca, Orlando Vargas sobre 
la necesidad de contar un 
liceo, el ministro de Educa- 
ción señaló que, “es más 
complejo, pero tiene que 
ver con la oferta del terri- 
torio. pero no esta descar- 
tado crecer hacia un liceo, 

al revés yo creo que tam- 
bién es una necesidad, pe- 
ro había que consolidar 
primero un proyecto de 
educación básica y luego 
garantizar la trayectoria 
educativa hasta cuarto 
medio. Podría ser liceo o 
construir un liceo en un 

espacio o infraestructura 
distinta, es parte de lo que 
la comunidad nos invitó a 
dialogar a propósito de la 

entrega de otros terrenos”. 
Respecto a la creación 

de nuevos cursos, Hary 
Donoso, director del Slep 
señaló que, “ya tenemos el 
reconocimiento oficial, y 
era la única forma en que 
podíamos crear los nue- 
vos cursos que requería 
este establecimiento Pam- 

pa Algodonal, el cual se 
cambió a sus nuevas de- 

pendencias el lunes pasa- 

do”. Asimismo aseguró 
quelos nuevos cursos reci- 

birán todas las subvencio- 
nes correspondientes. 

El moderno estableci- 
miento se encuentra en la 
localidad de Pampa Algo- 
nodal a 40 km de Arica, y 

fue fundada en 1975, mo-

tivo por el cual la comuni-
dad del sector comentó

que tuvieron que esperar

50 años para tener una es-
cuela nueva. “Fueron 79
las familias que pidieron
la construcción de la es-

cuela por los años 70, y pa-
ra eso se les solicitó que
donaran el terreno y asílo
hicieron. La primera es-
cuela fue de madera de
dos por dos y piso de tie-
rra. En esas condiciones
estudiaron los primeros
alumnos”, recordó Isabel
Quispe de la Agrupación
Campesina Andina (ACA). 

“El Gobierno de turno
después construyó una es-

cuelita más solida, pero
con el tiempo no se pudo
hacer mejoras porque es-
taba en terrenos de priva-
dos, por eso el año 1997 se
traspasó al municipio. 
Después el 2015 empeza-
mos aver lo que podría ser
la nueva escuela de Pam-
pa, pero con los años se ca-
yó el proyecto, después vi-
no la pandemia, pero los
vecinos no se rindieron”, 

recordó Jaime Marca, pre-
sidente de ACA.     

CELEBRAN DEL DÍA DEL LIBRO EN LA UNIDAD DEL HOSPITAL. 

Psiquiatría adultos cuenta con 
epjo 

bib 
Con motivo del Día mundial 
del libro, el equipo de la uni- 
dad de cuidados intensivos 
psiquiátricos (UHCIP) para 
personas adultas del Hospital 
Regional de Arica Dr. Juan 
Noé, realizó una ceremonia 

para destacar su biblioteca 
autogestionada que cuenta 
con450 ejemplares para prés- 
tamoa usuarias y usuarios. 
La actividad fue encabezada 
por la psiquiatra Gina Focac- 
ci, jefa de la UHCIP, eincluyó 
un.recital de poesía y la entre- 
'gade distinciones por lectura 
y colaboración conla bibliote- 
ca 
Fue así que leyeron poemas 
de su autoría el auxiliar Juan 
Águila, la psicóloga Catalina 
Salazar, el psiquiatra Daniel 

   joteca autogestionada 
Tobar y las personas usuarias 
dela unidad que participaron 
en un taller de creación. Los 
premios fueron para el fun- 
cionario y el usuario que han 
leído máslibros y para los do- 
nantes destacados de la bi- 

blioteca: Dolly González y Ro- 
land Bargsted. 
La psicóloga Marlen Alarcón 
y la terapeuta ocupacional 
Margarita Nieto estána cargo 
dela biblioteca autogestiona- 
da. Alarcón dijo que esta ini- 
ciativa es importante porque 
permite a las personas usua- 

rias gestionar el aburrimien- 
tocuando notienen activida- 
des ocupacionales. Acotó que 
elartey las historias también 
colaboran en los procesos de 
rehabilitación. 

  

Ministro Cataldo sostuvo 
diálogo en el Liceo A-1 

Sentados enel patio del Liceo 
A-1 Octavio Palma Pérez, el 

ministro de Educación, Nico- 
lás Cataldo Astorga, lideró 

un conversatorio para dar a 
conocer los alcances del pro- 
yecto de ley de Financia 
miento para la Educación 
Superior (FES). 
La actividad, organizada en 
colaboración con la División 
de Organizaciones Sociales 
(DOS), contócon la presencia 
de la comunidad educativa 
del establecimiento, estu- 
diantes, deudores CAE, orga- 
nizaciones sociales y autori- 
dades regionales, espacio en 
el que se desarrolló un diálo- 
go abierto y reflexivo, per- 
mitiendo aclarar dudas y 
profundizar en los benefi- 
cios que esta propuesta bus- 
ca entregar a las y los estu- 
diantes del país. 
Durante su alocución, el lí- 
der dela cartera explicó que 
es relevante incorporar ele- 
mentos adicionales al pro- 
yecto de ley, que emerjana 

   

partir del diálogo ciudadano, 
especialmente de quienesse 
beneficiarán como son los 
estudiantes. 
“Terminamos la jornada en 
el Liceo A-1 donde llevamos 

acabo este diálogo sobre el 
proyecto de ley de Financia- 
miento para la Educación 
Superior (FES), dar aconocer 
dequésetrata, cuálesson los 
aspectos principales y cómo 
va a beneficiar esto a los 
cientos de miles de estudian- 
tesqueseendeudaron con el 

CAE, pero también aquellos 
futuros estudiantes quevan 
aestudiar a la educación su- 
perior”, señaló el ministro. 
Por su parte, el seremi de Go- 
bierno, Nicolás González, ex- 

plicó que “como Gobierno, 
hemos trabajado para cum- 
plir los compromisos quead- 

quirimos al comienzo de 
nuestra administración y, 
en el ámbito educacional, 
nos propusimos mejorar el 
sistema de Crédito con Aval 
del Estado (CAE)”.
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